

Macaron

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/macaron-2022-012-083/>

Collections / macaron



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Ce macaron rond en métal à épingle à couche est recouvert d'une illustration d'un homme (Louis Joseph Papineau) debout faisant un discours à la foule. Des inscriptions sont notées sur le tour du macaron. Macaron associé aux rébellions patriotes.

Numéro d'accession 2022.12.83

Matériaux métal, papier, plastique

Dimensions 2,1 cm

Contexte historique

Sur ce macaron est illustrée la toile L'Assemblée des six comtés de Charles Alexander Smith, sur laquelle est surimposé un portrait de Louis-Joseph Papineau par Jacques Lamontagne.

Ce macaron cherche à rappeler cette assemblée historique se déroulant les 23 et 24 octobre 1837 à Saint-Charles-sur-Richelieu. Durant cette assemblée, plusieurs discours sont prononcés. Un qui marque les esprits est celui de Louis-Joseph Papineau, dirigeant du Parti patriote, dans lequel il prône le pacifisme et appelle au boycott des produits anglais. Cette assemblée est une réponse aux résolutions Russell, soumises en mars 1837, qui rejettent les 92 résolutions des patriotes de 1834. Tous ne sont pas en accord avec la vision de Papineau et cette assemblée est le premier pas vers les rébellions patriotes.

Louis-Joseph Papineau s'implique tôt en politique. Il est élu pour la première fois à l'âge de 24 ans à l'Assemblée du Bas-Canada en 1809. En 1815, il est choisi comme président de l'Assemblée. À partir de 1820, il commence à s'opposer au gouvernement en place et multiplie ses efforts de réforme. Il prône l'indépendance du Bas-Canada. Les rébellions patriotes le poussent à l'exil, d'abord vers les États-Unis, puis vers la France en 1839. Papineau est amnistié en 1844 et rentre au Canada l'année suivante. Il quitte officiellement la politique en 1854.

Ce macaron est un rappel des rébellions patriotes, qui commencent par l'Assemblée des six comtés, et du rôle joué par Papineau dans l'histoire du Québec.

© Collection Pointe-à-Callière, don de Simon Turmel, 2022.012.083

Photo de Michel Julien